



**Appel lancé par le Groupe de Río pour faire avancer les programmes sur les catastrophes naturelles et le changement climatique et déclaration de solidarité avec la Colombie, le Costa Rica et le Panama**

La fréquence, l'ampleur et l'intensité des phénomènes météorologiques ainsi que les conditions géographiques et les répercussions du changement climatique rendent notre région extrêmement vulnérable, ce qui est un motif de sérieuses préoccupations pour nos États. Nous sommes conscients que la gravité des conséquences de ces manifestations affecte nos populations, tout particulièrement les secteurs les plus défavorisés, entraîne des pertes économiques, des dégâts en matière de logement, de production et d'infrastructures vitales pour notre développement.

Face à cette situation, les gouvernements du Groupe de Río réitèrent leur engagement, à l'échelon régional et mondial, à trouver une réponse efficace de la communauté internationale à la question du changement climatique ainsi qu'à convenir de la création de mécanismes d'assistance mutuelle et à réduire le risque de catastrophes naturelles, en renforçant les politiques de protection civile et d'adaptation aux changements climatiques, notamment celles qui ont un caractère préventif.

En même temps, nous lançons un appel aux États et organisations internationales pour qu'ils renforcent leur coopération avec la région et qu'ils contribuent à la mise en œuvre de nos politiques en matière de réaction en cas de catastrophe naturelle et face au changement climatique, notamment pour les questions liées à l'atténuation des effets sur la population vulnérable.

Dans ce contexte, le Groupe de Río souhaite exprimer aux peuples frères de Colombie, du Costa Rica et du Panama, sa consternation devant les dégâts considérables causés par les pluies intenses de ces derniers jours qui ont entraîné en Colombie, au Venezuela et au Panama, la mort de plusieurs personnes et qui ont fait un grand nombre de sinistrés et causé des dégâts considérables aux infrastructures de ces pays.

Le Groupe de Río forme des vœux pour un prompt retour à la normalité des sociétés colombienne, costaricienne et panaméenne et saisit cette occasion pour transmettre ses condoléances aux familles des victimes de ces phénomènes climatiques.

Mexico, le 1 décembre 2008